

# GNT Informa [1/23]

## ===== BREVE HISTORIA DE UN I DE MAYO DE COMBATE =====

El gobierno habia proclamado triunfalmente que " este I de mayo va a ser más tranquilo que otros años", además habia tomado sus medidas: rigurosas consignas a la prensa para que no publicase los incidentes que se fueran produciendo, mantener cerradas las principales universidades hasta el día 3, una demagogica campaña de discursos y actos de "justicia social" y por último una desenfrenada actividad de los comandos ultras.

Vamos ha resumir algunos de los atentados ultras: incendio del depósito editorial de Nova Terra en Barcelona con 2 millones de pérdidas, Ataque de la libreria Ancora y Delfin de la misma ciudad, Asalto, destrozos y robo en los locales de la revista Agermanament tambien en Barcelona donde dias despúes del día I arderón los locales de cate quesis de Gracia y son enviadas cartas con amenazas de muerte a Tarragona y diversos grupos de estudiantes firmadas por " un grupo de policias".

En Valencia es asaltado por enesima vez el centro social de Malvarrosa, pero es en Madrid donde los ultras hacen aparición más espectacular: el 28 de abril atacan una asamblea en el seminario de movimientos obreros de acción Catolica haciendo varios disparos y arrojando granadas de humo, se producen numerosos heridos y contusos ante la pasividad de la policia que acordonaba el edificio. El 30 de abril vuelven a repetir el numerito apalando e hiriendo a los asistentes a una misa entre los que se encontraba el obispo auxiliar Oliver, que es insultado y amenazado, los obispos de Madrid en nota oficial denuncian al que encabezaba el grupo: Mariano Sanchez Covisa el cual será brevemente interrogado en la DGS y puesto en libertad inmediatamente sin fianza ni sumario alguno. Mas claro el agua, se puede incediar, robar, asesinar y lo que sea, impunemente siempre que sea a favor del gobierno. En Portugalete se publicaba en estos dias unas series de multas de 50.000 ptas. contra varios vecinos que se habian manifestado contra la actuación de un comando ultra que aterroriza la ciudad desde hace meses, sus dirigentes son el jefe de la guardia municipal y Juan Pedro Avellanal Barral agente del SIM ( reside en c/ general Castaños nº 33).

En el proceso de embalsamiento del franquismo que estamos viviendo era muy importante que este I de mayo fuese tranquilo y permitiese ofrecer el capitalismo extranjero con el que el regimen se acaba de comprometer la visión de un pueblo lo suficientemente "apolitizado" y " futbolizado" como para instalar la Ford una factoria o invertir

la banca alemana nuevos millones en el transvase Tajo-Segura.

Pasemos ahora al I de mayo obrero: En Barcelona ya explicamos las diversas luchas en trabajo aparte, solo queremos añadir la audaz acción de un comando que colocó una gran bandera roja en la cima de la Montaña pelada, realizando una enorme pintada y arrojando numerosas octavillas, la poli tardó varias horas en retirar la bandera. Guipuzcoa: huelga general en zona del Goyerri, huelga en varias fabricas de Beasain, el día I Manifestaciones en San Sebastian, Renteria y otros lugares. Hay que hacer notar que muchas de estas acciones además de por el I de mayo se realizaban como protesta por el reciente asesinato de Txikia en Algorta.

Bilbao: La ETA realizó varias audaces sembradas de octavillas en el centro de la ciudad y alrededores, durante una de estas se produce en Baracaldo un tiroteo con la BPS resultando uno de sus asesinos herido. Pamplona: huelga en varias empresas y manifestación en el centro de la ciudad con violentísimos choques.

Gijon paros en algunos talleres y una manifestación.

Valladolid gran manifestación encuadrada por el PCE(I)

Valencia varias manifestaciones y numerosas acciones comando.

Sevilla 2 pequeñas manifestaciones y numerosas pintadas y sembradas  
 Cadiz audaz acción comando que pulverizó los vidrios de un banco hay que añadir numerosísimas acciones menores como son colocación de banderas, pintadas, octavilladas, roturas de escaparates en muchísimos lugares: Alcoy, Alicante, Albacete, Cáceres, Córdoba, Cornellá, Llerda, Murcia, Oviedo, Santander etc. etc. hasta en Burgos!

Hemos dejado al final Madrid por que se merece un capítulo aparte, días antes del I de mayo se registraron varias manifestaciones y paros especialmente en la zona de Villaverde. El día I por la mañana en la c/ Lopez de Hoyos se enfrotan unos 1500 manifestantes a la CRG son las escenas más brutales de lucha que habíamos presenciado en muchos años, los manifestantes se defienden con piedras barras de hierro botellas incendiarias etc. se producen numerosos heridos y contusos por ambas partes, al final la bestialidad policíaca acabará imponiéndose y el bulular de las sirenas de las ambulancias durará hasta pasadas las dos y media.

A las 8 y 10 unos 200 manifestantes avanzan por las cercanías de Anton Martín, van armados de barras de hierros y en algunas han atado cuchillos (esta táctica empezó a emplearse después de los brutales cargos de la CRG en el rastro en febrero). Cuando están en medio de la calle Sta Isabel los cierran el paso 6BPS, 3 grises, y 4 guerrilleros de Cristo Rey, el resultado es de imaginar, muere un BPS y resultan heridos todos los otros atacantes. Hasta cerca de las 10 se produjeron otras manifestaciones todas brutalmente disueltas.

EQUIPO DURRUTI . . .

## ESCALADA ULTRA DESPUES DEL 1 DE MAYO

El poli muerto era un chulin de 20 años que habia entrado en el servicio el 1 de mayo anterior en operaciones contra la ETA, actual-mente " trabajaba" como " informante" , lease soplón, en las facultades de farmacia y medicina de la Complutense.

La histeria de "la fuerza del orden" al conocer la noticia de la muerte del Fernandes fue extraordinaria unos 200 se reunieron en la clinica y al acudir Carrero y Garicano ha visitar a los heridos los abuchearon e insultaron, Garicano desencagado temblaba, Carrero livido de rabia pasó meditabundo entre los grupos.

A las 12 de la noche una horda compuesta por toda la hez del franquismo: " guerrilleros, falangistas; BPS etc. invadieron la Dirección General de seguridad y sacando los presos ( 150 detenidos durante el día en las diversas manifestaciones más otros detenidos politicos y comunes ) empezaron en turturarlos indiscriminadamente carterista hubo que resulto con los pies destrozados con algunas de las barras recogidas en las manifestaciones, y algún enorgumeno intentó disparar su pistola sobre los detenidos teniendo que impedirlo Yagüe, Suevos y Sanchez Covisa que actuaban de dirigentes de la turba. En capitania en tanto habia junta de generales presidida por Diaz Alegria( con hilo directo con Carrero) a las 7 de la madrugada del día 2 enviaron el ultimato de que o cosaba la sangrienta o gía de la DGS o enviaban una columna de soldados para reducir el motin de la policia. Garicano intervino y una columna de CRG penetró en la DGS, los presos tambien amotinados se habian atrincherado en el patio Blanco ( El DGS ) fue zarandeado e insultado al intentar de que cesaran las torturas. Durante el día 2 los familiares que acudian a interesarse por los detenidos eran cacheados y obligados a permanecer largo rato con las manos en alto, varios fueron golpeados entre ellos un sacerdote y el director de los Salecianos ( que habia ido a interesarse por tres alumnos detenidos). El acto del funeral concluiria con una payasada encabezada esta vez por Iniesta Cano ( el director General de la Guardia Civil) que dirigió la manifestación que recorrió el centro de Madrid. El 4 hubo consejos de Ministros extaordinario y el Opus y Garicano recuperaron el control de la situación: La victima va a ser el impulsivo Iniesta. El 7 de Mayo nueva misa con manifestación por el centro de Madrid: Polis, falangistas de todas clases y guerrilleros presididos por Blas Piñar, Benencio Marcos y Cesar Pérez de Tudela, La horda recorre Madrid gritando ! Tarancón al Paredón! ¡mueran los rojos! ! Garicano Traidor! etc. Al día sigui-ente en Barcelona y en otras muchas ciudades hay misas-manifestaciones semejantes en el transeurso de las cuales se grita ! Iniesta al poder! y se lanzan octavillas, se pintan paredes e incluso se apalea a melendados al grito de ! muerte a los rojos! ! Opus No! ! Mueran los Obispos rojos!. El motivo del cabreo contra Garicano es una supuesta orden de no disparar que se habia dado a la policia. El cabreo con Tarancón está motivado por una nota de los obispos de Madrid en la que se condenaba la violencia de los comandos ulttras y no se decia absolutamente nada de la muerte del poli. Tarancón al regreso de Paris

hace unas declaraciones a la prensa en las que afirma que la declaración colectiva de 1937 está desfacada ....

EQUIPO DURRUTI desde Madrid

=====

A continuación publicamos un análisis remitido por compañeros pescadores, que no pertenecen a nuestra ideología, pero que, por el momento, es el único intento de abordar el problema de las aguas jurisdiccionales, que tanto afecta a los compañeros pescadores del Sur de España.

#### LA LEY DEL MAS FUERTE

El problema de la pesca en el Sur de España, sobre el que últimamente tanto escribe la prensa fascista, responde una vez más a facilitar las maniobras de la oligarquía, creando una cortina de humo que permita confundirnos y distraernos del problema principal. Haciendo un análisis de la realidad concreta se pueden ver 4 contradicciones fundamentalmente.

La contradicción entre país imperialista y país oprimido. La oligarquía española explota los recursos pesqueros de Marruecos, que en la actualidad no puede explotar por sí mismo debido al bajo nivel técnico de la pesca en dicho país, y a la anarquía de sus medios de comercialización. Como respuesta Marruecos amplía el límite de las aguas jurisdiccionales de 12 a 70 millas el 25 de Enero de 1.973.

La contradicción entre la pequeña burguesía y la oligarquía. Desde que en 1.969 se firma el tratado de Fez entre las oligarquías de Marruecos y el Estado español se han venido sucediendo incidentes y agresiones a pescadores españoles con crudeza periódica. Recordemos el ametrallamiento en Marzo del 72 del pesquero "Aguilica" en el que se hirió gravemente al patrón Francisco Palma Cortes.

Primero aparece el proteccionismo mafioso a través de Isidro Clot "El Catalán". Una banda de gangsters con Clot a la cabeza y unidos muy íntimamente al Gobierno Español y al Marroquí cobra un canon de "protección" por pescar en el Sur. Si una cofradía se niega a pagar, sus barcos son detenidos o ametrallados. Si alguien se opone en alguna cofradía, se le da una paliza o desaparece. El silencio es absoluto, nadie los conoce, nadie sabe nada. Pero de Barajas sale mensualmente una valija diplomática conteniendo el dinero del chantaje, vía a Suiza.

Después del acuerdo que los pescadores de Barbato denunciaron en su día y que a sus espaldas la oligarquía había firmado, en él, además del canon de "protección" había que pagar 140.000 ptas. por pescar en Marruecos y tomar a dos tripulantes marroquíes. El Gobierno hizo oídos sordos, y aquí no ha pasado nada.

Por último, el terror abierto. Si después de las anteriores "cribas" todavía quedan armadores pequeños que a pesar de todo siguen mandando a pescar sus barcos a Marruecos, se les arruina con los embargos y las multas o se les ametralla. Es la ley del más fuerte. Desde 1.969 son más de

un centenar los barcos detenidos o ametrallados.

¿Qué se pretende con este terror? ¿a quién favorece?

La oligarquía española ve un rentable negocio ante el monopolio de la pesca y marisco en la zona del N. de Marruecos y S. de España y para llegar a esto no repara en gastos.

Una vez eliminados los pequeños armadores se puede constituir una compañía monopolista hispano-marroquí en la que España aporta el capital y la experiencia técnica y Marruecos los barcos y la comercialización. ¿Qué con esto se arruinan los pequeños armadores y los conserveros andaluces?. Mejor. Así es más fácil el monopolio. Por si alguna duda queda se ahí están las palabras de López Bravo "Insisto en que personalmente creo que no es una cuestión que tenga varias salidas. Es más, hasta diría que no es un deseo de futuro el de seguir pescando en esas aguas con las artes que hasta ahora lo venían haciendo.

¿Cuál ha sido la postura de la Marina fascista entre tanto?

La postura ha sido siempre muy clara: la de cumplir las órdenes de sus amos los oligarcas, como fieles lacayos. Siempre que ocurría algún incidente los barcos de protección brillaban por su ausencia. El día 3 de Febrero las Comandancias de Marina del Sur, siguiendo fielmente las órdenes de sus amos, comunican que "todo ha pasado" y que se puede volver a pescar. Los barcos salen confiados y ... otra vez vuelven los embargos y los ametrallamientos. Sólo una vez, el 3 de Abril, cuando una patrullera al servicio de la oligarquía Marroquí, ametralla al pesquero "Besugo" un avión, despistado, intenta intimidar a la patrullera. Inmediatamente recibe órdenes de regresar a su base y abandonarlos a su suerte. Ellos dicen que cuando estén los guadacosta, los ataques no se producen. La relación es clara y la comprende un niño de teta. Su única solución ha sido la de conceder medallas a los patronos del "Aguilica" y del "Sol y Luna" ¡Cómo si con las medallas se pudiera comer!

La contradicción entre la oligarquía española y la francesa. La oligarquía Francesa, por otra parte, también ha visto el negocio. ¿Y si el monopolio, en vez de ser hispano-marroquí, fuera franco-marroquí?

Algunas de las actitudes del Gobierno marroquí frente al fascista López Bravo y la Comisión Española se pueden explicar fácilmente ante esta 3ª contradicción. Los lobos se muerden entre ellos.

Y la contradicción definitiva: ¿Quién es en última instancia el que sufre todas las anteriores contradicciones?. El proletariado. Son más de 15.000 los marineros que en la actualidad se encuentran en paro. Y más de 20.000 los perjudicados, de una u otra manera, por vivir de la pesca en aquella zona. Los armadores amarran los barcos y discuten acaloradamente. ¿Vender los barcos e invertir en otro lado?. ¿Seguir con la esperanza de que los dejen vivir?. ¿Esperar tiempos mejores?... Pero los marineros no pueden esperar. Se trata de comer o no comer. En el Sur no hay industria. Solo queda el hambre o la emigración. Muchos barcos llevan casi un año parados, otros 6 meses, otros menos. ¿HASTA CUANDO VAMOS A SEGUIR AGUANTANDO?. El día 3 ante Sindicatos de Huelva más de 500 marineros se manifestaron en protesta por la postura del Gobierno de los Congeladores. Pero esto no es suficiente. El problema actual requiere la unión de todos nosotros en solidaridad proletaria con nues-

tros compañeros del Sur. (Recordemos la cantidad de compañeros gallegos que viven de la pesca en aquellas aguas. Mañana podemos ser nosotros). Denunciemos y opongámonos a la oligarquía que pretende manejarnos como borregos. Las contradicciones de la burguesía causan su descomposición. Nuestro trabajo es acelerarla y precipitarla.

.....

Nota de "CNT informa":- Nosotros creemos que el problema es más hon- do de lo que insinúan los compañeros gallegos. En efecto: existe un verdadero y comprobado proyecto de "NATO Mediterránea", pensada para o- ponerse al "potencial revolucionario" de los países árabes. Los prin- cipales miembros de la misma serían: Israel, Grecia, Francia y España. Uno de los cometidos de esta "NATO Mediterránea" sería asegurar la de- fensa del IBERLAND.

El Iberland es una zona naval que va desde Finisterre al Cabo de buena Esperanza, cuyo límite Occidental está situado sobre los 30º al Oeste de Greenwich. La importancia de esta zona viene dada por la cen- tralización que ejerce sobre el transporte de materias primas y estra- tégicas que se verifica a través suyo por ser el camino más corto y más seguro que existe. Las materias son fundamentalmente: Oro (Sierra Leona, Costa de Marfil, Liberia), Aluminio (Liberia, Congo, sudáfrica), Cobre (Material de guerra, Rodesia, Nyasalandia, Zambia, Liberia; Con- go, Sudáfrica y otros), Zirconio (imprescindible para la fabricación de reactores nucleares pequeños), Uranio, Diamantes y Especies, amen de otras de menos importancia. En este campo la zona del Iberland abar- ca el 70% del tráfico mundial.

Por otro lado, no es ningún secreto que los países africanos si- tuados en el citado sector no tienen nada que se parezca ni de lejos a una marina de guerra (en cambio sus costas están infestadas de piratas y contrabandistas), debiendo corresponder la responsabilidad a un país occidental que no sea recusado por los africanos. Ahora bien: a los yanquis no los traga ni su propio Senado, Inglaterra está fuera de la zona, Portugal (potencia naval real) tiene problemas coloniales y eso está mal visto: solo queda España, con una Marina en desarrollo (Plan Naval y Ley Orgánica de las Fuerzas Navales) y "amiga" de los países Tercermundistas, pudiendo contar además con la absoluta confianza de sus congéneres de color blanco.

Claro que esta última solución no conviene a la "Patria del Prole- tariado" (más conocida como Madre Rusia), que tiene grandes intereses y proyectos en la zona (pesquerías en Canarias, fosfatos en el Sahara, petróleo y todo lo dicho anteriormente) afirmando las malas lenguas que todo este problema está destinado a dilatar el actual estado de cosas hasta que el Oso Siberiano consiga armar convenientemente a al- gún país de confianza, habiendo ya varios candidatos al "chollo".

Creemos, naturalmente, que a nadie se le ocurrirá pensar que nos sumamos a la opinión de las "Maniobras del Comunismo Internacional con- tra la Paz y el Prestigio de España". No: para nosotros se trata, sen- cilla y evidentemente de la típica lucha entre explotadores para conse- guir un poco más de poder o lo que es lo mismo, para ampliar sus posi- bilidades de explotación.

.....

CUANDO LOS "GRISES" VISTEN DE ROJO

Es sabido que en los países "democráticos" donde existe un Partido Comunista fuerte y legal, la policía no suele hacer ostentación de su fuerza en las manifestaciones de masas en las que participa dicho partido. Con esto no queremos decir que la policía se abstiene de intervenir por temor a la indignación de los militantes comunistas. No, simplemente se trata de recordar que las autoridades, sabedoras de que los Partidos Comunistas son "Partidos de Orden" porque así lo dicen y han demostrado serlo, saben muy bien que el Partido se encarga de formar los piquetes que castigarán a las minorías que no se complacen en ser políticamente explotadas por los burócratas que controlan la manifestación. De este modo las burocracias políticas se aseguran la hegemonía de la manifestación en torno a unas consignas bien determinadas, suprimiendo toda sospecha de libertad de expresión y al mismo tiempo ahorran esfuerzos a los "funcionarios" del Ministerio de Gobernación.

En la España franquista ningún partido de oposición se atrevía, hasta hace poco, a sustituir las funciones represivas de la tan odiada policía. Al estar todos los grupos de "izquierda" marginados del poder, ninguno de ellos demostraba interés en hacer favores que, además de inútiles, son peligrosos, porque en la España actual todas las organizaciones ilegales son minorías y la relación de fuerzas, por muy demagogo que se quiera ser, está bastante equilibrada entre los grupos de oposición.

Pero hemos observado, desde hace algún tiempo, que un determinado grupo político, el Partido Comunista de España (Internacional), mas conocido como PCI, se dedica a llenar el vacío que acabamos de mencionar, reprimiendo violentamente a los jóvenes militantes libertarios -y también de otras tendencias- que reparten octavillas y enarbolan banderas que no son, como es muy normal, las del mencionado partido. Aquí conviene recordar que tanto el PCI como las demás organizaciones políticas, cuando convocan una manifestación piden la participación de todos los antifranquistas y "del pueblo en general" y no solo la de sus militantes, pues de no ser así haría sabido es que nadie lograría reunir gente suficiente para hacer una manifestación. En este caso debe entenderse que todas las tendencias que participan en la manifestación tienen pleno derecho a expresar sus ideas utilizando los medios que crean convenientes, lo que en lugar de restar fuerza al movimiento revolucionario, lo engrandece al demostrar la participación unitaria de varias tendencias.

Pero una cosa es hablar de unidad (manía muy generalizada entre los partidos autoritarios) y otra cosa es llevarla a la práctica. Los partidos políticos, cuando emplean la palabra "unidad", es para dar a entender que se reservan el derecho absoluto a ejercer el control sobre el Movimiento Obrero y a utilizar vilmente a la gente que participa en las manifestaciones, con el fin exclusivo de promocionar unas siglas. Y es por esta razón que, en nombre de la unidad, se cometen toda clase de atropellos contra los militantes de otras tendencias. Vamos a señalar a continuación algunos de estos atropellos:

